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ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos dezessete 2 

dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas, na sala 51 B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados no final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

1) Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente, Prof. Me. Josué 6 

Souza de Góis, deu início à Sessão. Foi solicitada inclusão de pauta, que foi aceita por todos 7 

os presentes. 2) Apreciação da Ata da 355ª Sessão Ordinária realizada em três de 8 

fevereiro de 2022. Após a leitura, o Chefe do Departamento de Tecnologia em Soldagem, 9 

Prof. Félix de Camargo Ferreira Júnior, aponta que a sua titulação está errada, sendo que 10 

não possui título de doutor, como constante na Ata. Sendo assim, a Ata da 355ª Sessão 11 

Ordinária foi aprovada com esta correção. I - EXPEDIENTE: 1) Comunicações da 12 

Presidência: a) O Prof. Josué informou aos presentes que o Núcleo Docente Estruturante 13 

do Curso Superior de Tecnologia em Construção Civil: modalidade Edifícios, foi alterado. Ele 14 

passa a ser constituído pelos seguintes integrantes: Profa. Me. Viviane de Campos, Dra. Ana 15 

Lúcia Saad, Esp. Celso Couto Jr., Esp. Eduardo Roberto Domingues da Silva, Me. Isaura 16 

Maria Varone de Morais Cardoso, Esp. Jorge Elias Dib, Me. Luiz Roberto Vannucci, Me. 17 

Maria Alice Pius, Esp. José Ernesto Furlan e Me. Paulo Hidemitsu Hishikawa. b) comentou 18 

que, com o retorno das aulas presenciais, alguns problemas foram surgindo, como a falta de 19 

equipamentos, a falta de funcionários, a manutenção do campus, reclamações de colegas 20 

professores dizendo que a escola não forneceu face shields, alunos reclamando de falta de 21 

uso de EPI por parte de docentes e funcionários, mas que todas as atividades estão sendo 22 

realizadas dentro das possibilidades. Explanou que todas as salas de aula estão sendo 23 

higienizadas e contam com álcool e papel toalha. Acrescentou que as máscaras de proteção 24 

estão disponíveis na Diretoria de Serviços Operacionais para uso dos funcionários e 25 

professores. Lembrou que o uso de máscara e/ou face shield é obrigatório pelos professores, 26 

e as mesmas também estão disponíveis. Ressaltou que o uso de máscaras, aferição de 27 

temperatura e higienização com álcool em gel é uma prática, e deve  ser realizada pelos 28 

professores, funcionários e alunos. Comentou, ainda, que recebeu algumas reclamações, 29 

como por exemplo, a falta de álcool gel nos dispensers. Explicou que a equipe de limpeza, 30 

bem como a de manutenção, estão trabalhando com um número reduzido de funcionários, 31 

mas que não significa que o trabalho não está sendo realizado, e sim realizado dentro das 32 

possibilidades e que todos estão se empenhando para que as atividades ocorram da forma 33 

mais segura. O Prof. Josué Souza de Góis solicitou a todos os presentes que observem e 34 

relatem todas as ocorrências do cotidiano acadêmico e as enviem à Diretoria da FATEC-SP, 35 

para que as mesmas sejam enviadas à CESU (Centro Paula Souza). A Profa. Me. Elizabeth  36 

Neves Cardoso questionou se é possível realizar algumas aulas presenciais e outras online 37 

(através do MS Teams), como  uma forma de amenizar tais problemas. O Prof. Josué 38 

respondeu que não podem ser desenvolvidas aulas online, visto a ordem superior para o 39 

desenvolvimento das aulas na forma presencial. A representante discente, Janilde Souza 40 

Diniz, comentou que alguns alunos reclamaram que a FATEC-SP não tem estrutura para o 41 

retorno presencial, pois não dispõe do número efetivo de funcionários para realizar os 42 

protocolos sanitários; além disso, algumas turmas estão com o número excedente de alunos, 43 

faltando até mesmo, cadeiras nas salas, além da extensa fila e demora na entrada devido à 44 

aferição da temperatura e higienização das mãos. Também apontou que que muitos alunos 45 

não estão frequentando as aulas presenciais por conta do medo de contrair COVID. O Prof. 46 

Josué Souza de Góis explicou que mesmo que o número de funcionários seja menor, o 47 

protocolo sanitário está sendo seguido de forma correta. Sobre as turmas com número de 48 

alunos excedentes, o Prof. Esp. Antonio Carlos Grecco, Chefe do Departamento de 49 
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Tecnologia da Informação, explicou  que se trata de um caso isolado, e que já foi verificado 50 

e corrigido. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos comentou que essas situações são 51 

comuns no início das aulas, e ressaltou que a fila e demora na entrada dos alunos, ocorre 52 

devido ao cumprimento dos protocolos sanitários exigidos, comprovando assim, que a 53 

FATEC-SP está realizando o retorno de forma segura e dentro do que as autoridades exigem. 54 

A representante discente também questionou sobre a informação de que a Congregação 55 

decidiu pelo retorno presencial. O Prof. Me. Josué Souza de Góis comentou que todas as 56 

solicitações e observações são verificadas e encaminhadas ao Gestor Pedagógico Regional.  57 

Sobre o retorno presencial das atividades, o Prof. Me. Josué Souza de Góis, explicou que a 58 

decisão não cabe à Congregação, tampouco ao Diretor e sim ao Centro Paula Souza. 59 

Esclareceu que na 355ª sessão ordinária da Congregação, realizada em 03 de fevereiro de 60 

2022, foi votada a forma como o retorno se daria, na sua parcialidade ou totalidade na 61 

semana de 07 de fevereiro, sendo 11 votos a favor, 06 votos contrários e 01 abstenção, para 62 

o retorno na sua totalidade, e que o retorno presencial das atividades já havia sido decretado 63 

no comunicado GDS de 23/12/2021.  O Prof. Me. Josué Souza de Góis informou, ainda, que 64 

muitos alunos não dispõem de computador e acesso à internet, o que faz com que não 65 

acompanhem as aulas no formato on-line. Tal situação, inclusive, aumentou a evasão na 66 

instituição em 25%. Citou, também, que todas as observações serão discutidas em reunião 67 

com a Regional 05, para que busquem a resolução dos problemas de forma alinhada, já que 68 

as unidades compartilham das mesmas dificuldades. A representante discente questionou 69 

se a Diretoria teve retorno da CESU, para a qual respondeu que não. Ela também questionou 70 

o que deve ser feito para o caso da turma dela, que possui em torno de 80 alunos e é alocada 71 

em sala que comporta somente 30 alunos. O Prof. Antonio Grecco disse que para essa 72 

situação é feito o processo de divisão de turma, sendo confirmado pelo Prof. Josué. O Prof. 73 

Félix recomendou que assuntos específicos sejam tratados no curso/departamento de 74 

origem, uma vez que entende que a Congregação deve se ocupar com decisões mais gerais.  75 

c) O Prof. Esp. Antonio Carlos Grecco, comentou que os Laboratórios de Tecnologia da 76 

Informação, não estão em condições de serem utilizados devido à falta de computadores, 77 

uma vez que várias máquinas deixaram de funcionar. O Prof. Me. Josué Souza de Góis 78 

comentou que a FATEC-SP recebeu 30 computadores novos, porém, os mesmos não 79 

poderão ser instalados nos laboratórios devido ao contrato. Informou também que serão 80 

entregues os “kits” de ensino híbrido. Porém, a sua instalação deverá ser realizada pelas 81 

unidades, o que se torna complicado devido à falta de verba. d) O Prof. Dr. Paulo Jorge 82 

Brazão Marcos solicitou que o Sistema de Lançamento de Notas (SDN) fique aberto para 83 

que os docentes que não conseguiram lançar a frequência de alunos em suas aulas nos 84 

primeiros dias letivos o façam de forma retroativa, complementando, assim, as informações 85 

da frequência para os departamentos e a Diretoria. e) O Prof. Josué reforça que precisa do 86 

empenho de todos os funcionários e professores para criar e garantir as condições de 87 

funcionamento da faculdade. f) O Prof. Paulo Brazão questionou o Prof. Josué sobre a 88 

disposição do prédio do CPS. O Prof. Josué citou da possibilidade do prédio vir a se tornar 89 

um museu. g) O Prof. Josué citou que retomará o processo de reorganização administrativa, 90 

uma vez que as dificuldades encontradas em vários setores estão aumentando e que tem 91 

recebido muitas reclamações por parte dos funcionários em relação à demanda de trabalho 92 

e a quantidade de funcionários para realizá-lo. Acrescentou, ainda, que já iniciou uma 93 

conversação com os cursos integrantes da área de Construção Civil da FATEC-SP para 94 

promover uma união entre os mesmos de forma a otimizarem os horários de atendimento ao 95 

público discente e docente na maior faixa possível de horários, sem contar o 96 

compartilhamento de professores, demais recursos, etc. O Prof. Paulo Brazão que, em 97 

conjunto com os Profs. Drs. Marcelo Duduchi Feitosa, Napoleão Verardi Galegale, Me. Edson 98 
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Gonçalves Pereira (in memoriam) e Esp. Tânia Gonçalves Pereira, trabalharam no Plano de 99 

Desenvolvimento Institucional (PDI) esclareceu que o objetivo da reorganização é fazer a 100 

FATEC-SP ter um desempenho melhor com os recursos que possui. O Prof. Paulo aproveitou 101 

também para questionar sobre a cessão de estagiários, sendo que o Prof. Josué respondeu 102 

dizendo que o governo irá liberar em breve. h) O Prof. Me. João Carlos Botelho Carrero 103 

questionou se haverá reajuste salarial no Centro Paula Souza, a exemplo do que o governo 104 

federal fez recentemente para os professores da rede pública de educação básica. Foi 105 

informado da intenção do governo estadual de São Paulo em ceder 10% de reajuste salarial 106 

aos servidores públicos que não fazem parte das áreas da saúde e da segurança pública, 107 

conforme noticiado pela imprensa. i) O Chefe do Departamento de Edifícios, Prof. Me. Paulo 108 

Hidemitsu Ishikawa, questionou se poderá utilizar, em caráter emergencial, nas aulas de CAD 109 

as televisores que se encontram no saguão do bloco A-B. O Prof. Josué Souza de Góis 110 

comentou que a FATEC-SP recebeu os televisores e que irá fazer a distribuição.  O Prof. 111 

Paulo Brazão comentou que não tem visto vigias circulando na escola no período noturno e 112 

manifesta preocupação com a segurança de docentes e discentes. A preocupação também 113 

se faz presente no percurso da faculdade até o ponto de ônibus, em frente à instituição, assim 114 

como até à estação Tiradentes do metrô. O Prof. Josué respondeu que é importante saber 115 

de tal situação e que a instituição pode solicitar viaturas tanto da polícia militar (vinculada ao 116 

Estado de SP) como da guarda civil metropolitana (vinculada ao município de SP) para 117 

garantir a segurança nestes locais. I) Comunicação dos Conselheiros: Não houve.   II - 118 

Ordem do dia: 1) Solicitação de transferência de sede de RJI. Interessada: Interessada: 119 

Profa. Dra. Sueli Soares dos Santos Batista. Posto em votação, e com a ressalva de que 120 

sejam incluídas informações no parecer, a solicitação de transferência de sede do Regime 121 

de Jornada Integral, (FATEC- Jundiaí para FATEC-São Paulo), da Profa. Dra. Sueli Soares 122 

dos Santos Batista, foi aprovada por unanimidade.  2) Solicitação de afastamento ao 123 

exterior. Interessada: Profª. Drª Fernanda Maria Pinto Freitas Ramos Pereira - Departamento 124 

de Edifícios. Relatora: Prof. Esp. Leila Meneguetti (CG nº. 01/2022). Posto em votação, o 125 

parecer CG 01/2022, foi aprovado por unanimidade JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: o 126 

Prof. Me. Luís Fernando Maffeis Martins. DIVERSOS: Não houve. Para constar, eu, Simone 127 

Cristina Biglia de Souza, lavrei a presente ATA que vai por mim assinada e pelos presentes. 128 

São Paulo, 17 de fevereiro de 2022.   129 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  130 

Me. Josué Souza de Góis 131 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 132 

Me. Hamilton Martins Viana 133 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 134 

Sr. César Eduardo Rykala 135 

Srª. Márcia Fiorito Napolitano 136 

Sr.ª Thaís Aparecida Kabuchi 137 

Sr. Luciano Luis da Silva 138 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 139 

Materiais e Instalações Elétricas: 140 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni 141 

Chefe do Departamento de Soldagem: Curso Superior de Tecnologia em Soldagem: 142 

Esp. Félix de Camargo Ferreira Junior 143 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 144 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 145 

Esp. Leila Meneghetti 146 
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Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 147 

Me. Douglas Alexandre Dias 148 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Edifícios  149 

Me. Paulo Hidemitsu Ishikawa   150 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em Análise 151 

e Desenvolvimento de Sistemas 152 

Esp. Antonio Carlos Grecco 153 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 154 

Mecânica de Precisão: 155 

Me. Douglas Fellipe Therezani 156 

Chefe do Departamento de Mecânica: Curso Superior de Tecnologia em Mecânica 157 

Projetos e Processos de Produção: 158 

Dr. Marcelo Neublum Capuano 159 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 160 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 161 

Esp. Luiz Antonio de Almeida 162 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 163 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 164 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 165 

Me. Elizabeth Neves Cardoso 166 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes 167 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 168 

Me. João Carlos Botelho Carrero 169 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 170 

Esp. Andrea Chernichenco 171 

Representante dos Discentes 172 

Janilde Souza Diniz 173 

Convidados 174 

Sra. Márcia Sumiko Ito 175 

Secretária da Congregação: 176 

Simone Cristina Biglia de Souza 177 


